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EEEdito  
Trop de règles et de normes, nombreuses sont les sociétés qui se plaignent d’un trop plein 
de règlementation. 
Ce n’est pas le cas de notre Club qui a proposé à ses adhérents une saison 2021/2022  hors 
normes . 
Avec 28 activités en 8 mois du 4 décembre 2021 (AGO à Villepreux) au 26 septembre 2022 
(AGO en Sicile), excepté les mois de Juillet et Août pour laisser souffler les Membres du 
Conseil, les adhérents ont pu profiter de plus de 3 propositions par mois aussi attrayantes 
que variées. Vous pourrez en apprécier l’éclectisme dans les pages de ce numéro. 
Le succès est tel que dès qu’une activité est proposée sur notre site, le quota d’inscription 
est atteint et nous devons très souvent programmer une nouvelle cession. 
Tout cela n’est pas dû au hasard, le dynamisme et l’imagination des Membres du Conseil 
est à l’origine de cet engouement. A ce titre, l’intégration réussie de trois nouveaux 
Membres portant à 14 la constitution du Conseil, est un gage de stabilité et de progression 
du Club. Bienvenue à Cécile, Patricia et Pascal. 
A cette bonne nouvelle vient s’ajouter la création d’un « banc de qualité » dont les 
remplaçants dénommés « binômes» au nombre de 6 viennent épauler les titulaires : 
Colette, Sara-Elena, Sylvie, Muriel, Francine et Christian. Le Club s’est ainsi doté d’une 
équipe dynamique, rajeunie et motivée pour les saisons à venir. 
Les comptes positifs du Club, notamment grâce aux subsides des entités et Unités 
Opérationnelles du Groupe, nous permettent de subventionner, en partie le voyage de 
l’AGO annuelle et certaines activités ciblées, au profit de nos adhérents. Denise KLEMENT 
notre ambassadrice et la Direction des Affaires Sociales de BOUYGUES CONSTRUCTION en 
sont remerciées chaleureusement. 
Mais nous devons aussi travailler des axes de développement au-delà des activités 
proposées, quels sont-ils ?  

 La proposition d’activités adaptées pour nos adhérents à mobilité réduite. 

 Notre capacité à fédérer l’adhésion des compagnons 

 L’organisation d’une exposition des œuvres des artistes du Club à CHALLENGER. 
Le dynamisme du Club se traduit aussi à travers nos adhérents qui participent de plus en 
plus à la vie du Club : 

 La publication de récits ou de témoignages suite à une activité ou un voyage. 

 La transmission de photos, de vidéos pour la photovidéothèque. 

 La participation en hausse au concours photos annuel. 

 Les échanges de plus en plus nombreux entre adhérents régionaux et parisiens. 
Et la joie de voir nos adhérents se retrouver avec bonheur lors de nos activités proposées. 
Enfin l’évolution récente de la composition du Groupe BOUYGUES qui pourrait être 
inquiétante à terme pour la pérennité  de notre Club doit être au contraire vue comme 
une source d’espoir et de motivation pour l’adhésion de futurs retraités au sein du Club. 
Cette année 2022 est en effet « hors normes » située à 70 encablures de la naissance du 
Groupe BOUYGUES, de celle de notre Président d’Honneur Martin BOUYGUES et de celle 
de la fondatrice de notre Club Catherine LAPONCHE. 
La normalité n’est décidemment pas de mise chez les B.tonic’s.      
       

       Jacques VEYLET 

LE LIEN des B.tonic’s 
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LES NOUVEAUX MEMBRES DU 

CONSEIL par 

Nelly TOUBEAU 

 

Au sein du Conseil vous avez pris chacune et chacun votre place sans aucune difficulté. Cécile auprès de 

Jocelyne tu fais vivre nos belles régions, Patricia tu assures avec compétence et pragmatisme une aide 

précieuse auprès de Gérard, quant à Pascal tu as repris avec panache le flambeau après Bernadette WIJAS 

pour faire évoluer notre site internet. Nous allons vous faire mieux connaître de nos adhérents.  

Pouvez-vous nous rappeler votre carrière en quelques mots : 

Cécile MOUËT : 

SPIE – Fonction achats, Acheteuse régionale matériel électrique, Acheteuse nationale activité Telecom. BOUYGUES 

CONSTRUCTION -Fonction achats, Responsable achats éclairage Direction Marché BYCN Purchasing Intervention pour 

tous les métiers et périmètres géographiques du Groupe.      

Patricia HERMANN :  

Entrée en 1989 dans une filiale du Groupe : INTRAFOR spécialisée dans les fondations spéciales. J’étais en charge de la 

prévention des accidents du travail. J’ai quitté le Groupe en 1995 pour suivre mon mari en expatriation à HONG KONG. 

Pascal CHRETIEN : 
J’ai intégré l’équipe informatique du Bâtiment International en 1989 après 7 ans chez Cap Gemini Sogeti. 
J’ai ensuite rejoint Bouygues Immobilier en 1997 pour le projet de refonte de son Système d’informations. J’y ai gravi 

les échelons pour devenir Directeur Informatique et promouvoir l’informatique comme un véritable partenaire du 

métier. 

Qu’est-ce qui vous a décidé à intégrer le Conseil : 

Cécile MOUËT : 

Plusieurs raisons à cela : être l’ambassadrice de la région Pays de Loire/Bretagne en tant que relais. Partager et 
collaborer avec les autres membres qui gèrent des activités pour le Club. Contribuer au développement du Club au 
travers de mes expériences personnelle et professionnelle. Participer à des groupes de travail pour faire évoluer divers 
projets. 

Patricia HERMANN :  

J’adore les chiffres et je souhaitais apporter mon aide au sein du Conseil. 

Pascal CHRETIEN : 
 

C’est Denise KLEMENT qui m’avait recruté chez BY. C’est Denise qui m’a convaincu de rejoindre le club en 2021. 
Retraite en juillet 2021 et 1ère AGO en décembre 2021…. 
Plus sérieusement, c’est l’envie de retrouver des gens, une ambiance, un esprit proches de ceux que j’ai connus 

pendant 32 ans chez Bouygues. C’est aussi l’envie d’aider le club à moderniser ses outils informatiques. 

Rappelez-nous vos missions au sein du Conseil : 

Cécile MOUËT : relais régional Pays de Loire/Bretagne—Membre du Conseil. 

Patricia HERMANN : aider le trésorier Gérard CHAUDERLOT dans la gestion des règlements. 

Pascal CHRETIEN : j’apporte volontiers ma pierre à l’édifice sur de nombreux thèmes mais ma première mission consiste 
à doter le club d’outils informatiques robustes, performants, modernes et faciles à utiliser, par les membres du Conseil 
et par nos adhérents. 
  

 

Cécile MOUET—Pascal CHRETIEN—Patricia HERMANN 
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 LE ROLE  DES « BINO MES » AUPRES DES 

MEMBRES DU CONSEIL 

 

Sylvie GERARD—Catherine PERNOT 

Organisation et gestion des activités : 

expos, découvertes… 

Muriel HERBERTH-MARLIER-Nelly 

TOUBEAU 

Réalisation des BREVES—Aide : mise en 

page du LIEN—CATALOGUE LOISIRS-

Communication externe du Club 

Sara-Elena BESSON– Jacques VEYLET 

Gestion de la photovidéothèque –

Diaporama musical pour le site internet 

Colette BUNEL– Jocelyne CHEVALIER-Cécile 

MOUËT  

Organisation et gestion des sorties en Ré-

gion Centre et en région Bretagne—Pays de 

Loire 

Christian ROBIDEL-Catherine LAPONCHE 

Aide sur les voyages—l’AGO 

 

 

Francine CHEVAL –Gérard CHAUDERLOT 

Aide à la gestion comptable du Club. 

Nos sources de revenus 

Ce sont les deux premières lignes du bilan 
que notre trésorier Gérard livre chaque 
année lors de l’Assemblée Générale : 

- Vos cotisations, d’un montant de 40 
euros par adhérent et par année civile, 
montant inchangé depuis des années. 
Elles représentent 22,5 % du montant 
total de nos ressources. 

- Le versement d’une subvention annuelle 
de la part du Groupe BY. 

Depuis sa création, BY a souhaité 
apporter son soutien en contribuant à la 
vie du Club. Les liens amicaux ainsi créés 
n’ont jamais faibli. 

Cette subvention s’élève aujourd’hui à 
180 euros par an et par adhérent. 

Pour information, nos revenus cette 
année sont de 52 840 €. 

Notre fonctionnement avec BOUYGUES 

Le fond et l’esprit de nos accords restent 
exactement les mêmes qu’au premier 
jour, et cette démarche est maintenant 
complètement pérennisée dans le 
procédé administratif du Groupe. 

Une convention est signée avec chaque 
structure adhérente : BY SA, BY CN,BY 
Immobilier et BY Télécom. Les signataires 
sont en général les Comités Sociaux 

d’Entreprise, ou bien les Directions des 
Ressources Humaines. 

Pour BY CN, la convention est signée par 
les 32 entités de cette structure ! 
Certaines d’entre elles n’ont pas 
d’adhérents à ce jour, et la convention 
« dort », mais elle entrera en vigueur 
automatiquement à la première 
adhésion. Cet aspect formel et 
procédurier ne doit pas cacher la part 
importante et agréable de nos échanges 
avec nos donateurs. 

Nous suivons la vie du Groupe et restons 
en lien avec une bonne partie de nos 
interlocuteurs pour des échanges divers 
au fil de l’année. Et plus encore avec Jean
-Christophe Fleury et son équipe (à la 
Direction des Affaires Sociales de BY CN) 
Ils nous sont d’une aide précieuse et 
toujours disponibles. 

Il est aussi des passages réguliers ou 
imposés. Par exemple, 

- Sur demande de l’un ou l’autre de nos 
signataires, nous pouvons être invités à 
présenter une fois par an nos comptes et 
nos activités auprès du CSE. 

 Nous apprécions de faire un point 
régulièrement pour remise à jour 
de l’organisation des entités. 

 

 En cas d’évènement 
important.L’arrivée d’EQUANS va 
nous amener à signer une 
nouvelle convention dans les 
mois qui viennent. 

 

Et nos dépenses 

Ces charges, indispensables pour la vie du 
Club, se répartissent entre différents 
postes que vous pouvez retrouver dans le 
bilan. 

Signalons, entre autres : 

- Nos frais de fonctionnement (envois 
postaux, photocopies ….) 

- Nos assurances et autres obligations 

- La participation importante du Club au 
voyage annuel de l’Assemblée Générale 

- Une participation à certaines activités 
du Club 

- Une réserve de trésorerie suffisante 
pour pouvoir régler les réservations et 
acomptes de nos voyages, bien avant le 
paiement des adhérents. 

Vous en savez désormais peut-être un 
peu plus sur cet aspect du Club. N’hésitez 
pas à nous contacter pour toute 
information. 

LES RESSOURCES DE 

NOTRE CLUB  
Denise KLEMENT 
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L’ENGAGEMENT DE NOS 

ADHERENTS 
Thérèse et Daniel LE SCOARNEC 

À OUARZAZATE—MAROC 

 

Pour répondre aux questions qui leur étaient posées à la suite de la 

communication qu’ils avaient faite (voir le site février 2021), Daniel et 

Thérèse nous ont écrit une lettre que malheureusement faute de 

place nous ne pouvons reproduire intégralement. Cependant vous 

pourrez la lire en entier sur le site. Ils nous parlent de leur 

installation à Ouarzazate, la façon dont ils ont permis à l’Eglise de 

rester ouverte et aux sœurs de ne pas quitter les lieux, ce à quoi ils 

s’étaient engagés auprès du Cardinal à Rabat :  

Entretenir le domaine : Eglise, l’habitat des sœurs, le parc, 

S’occuper de la partie liturgique : préparer la messe, etc. 

S’intégrer à la population, 

Entrer dans les associations caritatives, 

Accueillir  tous ceux « qui frappent à la porte ». 

De 2020 à 2022 ils ont : « accueilli près de quatre cents personnes. Les visiteurs, dont la plupart sont 

marocains, veulent savoir ce qui se passe dans une église, qui est ce Dieu qui a un fils, ce qu’est la messe  ; mais 

aussi, l’histoire de l’église, les personnages qui ont marqué son existence ». 

Mais leur action s’exerce surtout dans l’aide psychologique et matérielle qu’ils apportent aux personnes vivant 

dans une extrême pauvreté , nécessiteux, migrants… Ils participent également auprès d’ associations 

caritatives à « l’aide aux devoirs, l’aide aux femmes et aux enfants que la pauvreté écarte de la société, » pour 

«  leur redonner de l’espoir, leur apprendre à s’en sortir seuls par l’ enseignement de la couture, l’ apprentissage 

des langues… » 

Si nos amis nous invitent généreusement à leur 

rendre visite , ils nous demandent aussi, si possible, 

de les aider en leur envoyant toute sorte de biens 

« vêtements, matériel scolaire, appareils auditifs, 

lunettes etc. » qui font cruellement défaut, à leur 

adresse : 

Daniel et Thérèse LE SCOARNEC  Eglise Sainte Thérèse 

7 rue Da ou Gadim 45000 OUARZAZATE (MAROC) 

Rendez-vous sur le site Club -Btonics.com. 

pour une lecture passionnante 
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L’ENGAGEMENT DE NOS 

ADHERENTS 

 

LA FONDATION FRANCIS BOUYGUES  : 

GERARD BARBIN  UN PARRAIN 

La Fondation Francis Bouygues a été créée , rappelons-le, par Martin Bouygues en 2005 pour « Que des jeunes doués et 

travailleurs ne puissent pas poursuivre des études supérieures pour des raisons sociales ou financières , m’ a toujours 

paru d’une grande injustice » (Martin Bouygues); 

Depuis, 1086 jeunes gens, dont 510 entrés dans la vie active , ont bénéficié d’une bourse délivrée par la Fondation . Les 

conditions ? une mention « bien » ou « très bien » au bac, faire des études de quelque nature qu’elles soient en France. 

Mais le « plus » qu’offre la Fondation est l’accompagnement par un parrain. Collaborateur de Bouygues en activité , en 

retraite, ou ancien boursier le parrain a comme souci l’épanouissement de son filleul . Ou comme l’expriment souvent les 

filleuls c’est le réconfort d’une présence ou d’une écoute dans les moments de doute et de découragement. 

Au mois de juin 2019 (voir le LIEN 59) , Catherine PERNOT, alors retraitée et marraine, avait bien voulu nous faire 

bénéficier de son parrainage.  Aujourd’hui c’est à Gérard BARBIN que nous avons demandé de témoigner de son 

expérience.  

Initialement les « parrains » étaient des collaborateurs actifs du Groupe . S’adressant à Christelle NAVARRO, secrétaire générale de la 
Fondation, Bernard METZ , alors Président, proposa que des retraités disponibles apportent leur expérience aux boursiers. Ce pouvait 
être aussi une solution aux problèmes géographiques pour des boursiers résidant loin des centres d’activité du groupe. 

Résidant près d’Angers, Christelle Navarro m’a appelé en juillet 2013 pour me proposer d’être le parrain de Léna GOURDON qui 
débutait des études de médecine à la faculté de Tours. J’ai accepté cette proposition avec curiosité et envie pour aider une étudiante 
brillante issue d’un milieu modeste comme le sont tous les boursiers de la Fondation. La fondation leur apporte une aide financière de 
l’ordre de 2500.00€ par année scolaire , le renouvellement étant lié au succès des études suivies. Les dossiers des boursiers sont 

proposés à la Fondation par des associations de proviseurs qui détectent des élèves brillants 
(baccalauréat mention bien minimum) et dont la situation familiale est modeste. 

Pour moi le rôle d’un parrain est d’être une assistance morale et de soutien dans les 
moments de doute que peut rencontrer toute étudiante ou étudiant. Il ne faut pas oublier de 
transmettre notre propre expérience dans les souvenirs de notre vie d’étudiant et de notre 
vie professionnelle. 

Les boursiers n’ont parfois plus de famille (c’était le cas de Léna) ou une famille peu ou pas 
intégrée à la vie sociale française (cas de Hamza le boursier que je suis actuellement). Mon 
rôle est de compléter l’enseignement que les boursiers reçoivent par une présence 
« familiale ». 

Il faut nous adapter à nos boursiers. Avec Léna le dialogue était facile, par contre Hamza avait 
tendance à se refermer sur lui-même et j’avais plus besoin de le relancer, mais il s’est 
beaucoup amélioré en communication et je pense que ses résultats s’en ressentent. 

Nos échanges se font essentiellement par téléphone et mails, mais je vais les rencontrer deux 
à trois fois par an, car rien ne remplace une entrevue autour d’un repas ou d’une visite touristique. 

Nous devons transmettre à la Fondation des résultats des études des boursiers ainsi qu’un avis sur le renouvellement des bourses. 
Nous avons également un rôle de soutien vis-à-vis de la Fondation en cas de difficultés. Léna a arrêté les études de médecine qu’elle 
suivait brillamment pour accompagner sa mère en fin de vie suite à un cancer. Ne souhaitant pas reprendre ses études de médecine, 
la Fondation a accepté de continuer à la soutenir pour des études d’infirmière qu’elle a brillamment suivies. Aujourd’hui, elle travaille 
en gériatrie à l’hôpital de la Timone à Marseille. 

J’ai suivi en tant que parrain Léna pendant quatre années et je suis Hamza depuis deux années . Je continuerai à le suivre pendant ses 
études d’ingénieur. Avec Léna nous avons continué des échanges par mail pendant deux années après la fin de ses études, notre 
dernier échange doit avoir une année. Ma vie de retraité étant tournée vers la famille, les amis et des activités ludiques, le rôle de 
parrain pour des jeunes est bénéfique pour moi car il me parait important de les aider à réussir dans la vie en commençant par des 
études réussies. 

Il ne me paraît pas nécessaire d’avoir fait des longues études pour être un bon parrain, mais il faut des qualités d’écoute, s’intéresser 
à ces jeunes, donner un peu de son temps. En échange nous rencontrons des jeunes issus d’un autre monde qui nous apportent leur 
fraîcheur et leur espérance. 
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EXPOSITIONS, MUSEES, CONNAISSANCE DE LA NATURE, 

CHANTIERS, ESCAPADES... 

NOS ACTIVITES EN 

IMAGES 

En 2021—2022 plus de 

28 activités proposées 

A revivre via notre site internet : 

www.Club-btonics.com 

Sur notre site redécouvrez les 

visites de chantiers organisées par 

notre ami José GOMES depuis 5 

ans rubrique « CHANTIERS » de la 

photovidéothèque.  

Le Train Bleu 

L’Arc de Triomphe 

Le Château de Maintenon 

Le château La Roche Guyon 

Le Havre 

La maison de MONET 

Musée Carnavalet 

Musée Yves Saint-Laurent 

Maison de Monet—Giverny 

Jardin Albert Khan 

Bourse du Commerce 

Hôtel de la Marine 
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NOS ACTIVITES EN IMAGES 

En 2021—2022 plus de 28 activités 

A revivre via notre site internet : 

www.Club-btonics.com 

LES ACTIVITES DIVERSES ET VARIEES ONT ETE 

PLEBISCITEES PAR TOUTES CELLES ET TOUS CEUX 

QUI Y ONT PARTICIPE …… 

Escapade en Mayenne : le lait et la 

vie 

Visite de Saint-Nazaire 

Escapade au Havre 

Céramiques de Chartres 

Pays Bigouden 

Saumur 

Puy du Fou  

Le  bateau BELEM 

Randonnée au Bois de Boulogne 

Sorties nature : champignons et 

plantes et leur cuisine 

Randonnée dans l’Essonne 

ECOSSE 

ISLANDE 

Toutes ces activités sont à 

retrouver en images dans la 

photovidéothèque sur notre 

site. 
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ASSEMBLEE GENERALE 2022  
LA SICILE VUE PAR 

Bernadette WIJAS. 

...ET A TRAVERS LES MESSAGES DE NOS ADHERENTS 

La Sicile est décidément belle, l'Etna majestueux, Cefalu très typique, la mer tyrrhénienne très 
bonne et le spritz léger mais on était tellement bien accompagné pour le déguster ! La période 
de fin de saison ne nous a pas permis de bénéficier de tous les avantages du club et surtout de 
ses petits restaurants : dommage, mais c'était sympa. C'est dit, je reviendrai à la prochaine 
AGO pour retrouver tous mes copains anciens et nouveaux, car finalement, c'est bien ça le plus 
réconfortant (dans un environnement idyllique avec le soleil).  

Ghyslaine ROULLEAU 

Moment particulier, notre 1ère AGO sur une très belle île : la Sicile, dans un complexe hôtelier 
superbe avec des vues imprenables . 
Et puis toutes ces excursions, Pollina, Palerme, l'incroyable montée au cratère de l'Etna, 
Taormine et pour finir les îles Éoliennes... que du bonheur pour les yeux. 
Mais n'oublions pas le plus important,  la dimension humaine: retrouver d'anciens collègues , 
faire de nouvelles connaissances et se tourner, par de nombreux projets, vers l'avenir. 
Merci beaucoup pour cette très belle semaine et... à très bientôt. 
  
Sylvie & Patrick  BERTRAND 
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 ASSEMBLEE GENERALE 2022  

 

LA SICILE VUE PAR 

Sara-Elena BESSON. 

 

LE SALON DES 

ARTISTES  

André FREDJ 

Il y a plusieurs années actifs et retraités avaient organisé dans 
l’atrium de Challenger une exposition des œuvres des plus 
talentueux . On y admirait peinture ,sculpture, photographie, 
collages, maquettes, modélisme, mosaïque, patchwork, broderie etc. 

Vous êtes nombreuses et nombreux à avoir du talent , d’ailleurs quelques 
adhérents nous font l’amitié 
de nous signaler leurs 
expositions de peinture. Nous 
savons aussi que tel ou tel 
aime à façonner la matière. 
Des travaux de ceux-là nous 
rendons compte (voir les 
entretiens dans la 
photovidéothèque). Nous 

sommes persuadés que de nombreux autres adhérents 
s’adonnent à des passions artistiques avec talent et pas seulement dans le domaine des beaux-arts et de la 
poésie. Nous nous adressons à eux . Faites-vous connaître. Et si vous en connaissez une ou un qui n’ose 
pas se déclarer, convainquez-le. 
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LE SONDAGE 

 

Notre  AGO  2022 a de nouveau été un succès. Succès quantifié par le sondage auquel ont 

répondu 67% des participants. 

Le Conseil d’Administration avait pris soin de grouper les questions par rubriques dont la pertinence vous a permis 

de fournir de précieux éléments de réflexion. Les motifs de satisfaction sont en très grande majorité : le merveilleux 

pays, les excellentes conditions d’hébergement…Mais vous avez aussi fait de judicieuses critiques que celles et ceux 

qui se chargent de proposer de nouvelles destinations doivent mettre au même niveau que l’intérêt touristique et 

que les conditions de séjour. Par exemple la facilité de déplacement des personnes à mobilité réduite ou encore le 

peu d’animation etc. En vous rendant sur le site vous pourrez prendre plus ample connaissance des résultats de 

cette consultation.  

 

 

LE RECIT DE VOYAGE 

 

 

Sur le site, concernant l’AGO , vous découvrirez une 

autre pépite : le journal de voyage de notre amie Brigitte 

Longuet. Trente-cinq pages de bonheur pour se 

remémorer photos à l’appui les péripéties de ce séjour, le 

voyage, l’hôtel , les excursions avec les commentaires des 

guides.  

 

 

Si vous y étiez et que quelques détails vous avaient échappé Brigitte vous les rappelle. Mais si vous n’y étiez pas 

vous regretterez , en lisant, de ne pas y être allé.  La variété des sites, mer et montagne, les villes et leurs histoires 

écrites par tous les peuples qui les ont traversées ou y ont fait souche, Agrigente depuis l’ antiquité, Palerme et 

Cefalu où Arabes et Normands ont laissé leur empreinte parfois dans des lieux de culte partagés… 

 

 

 

ASSEMBLEE GENERALE 2022  André FREDJ  
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NOS RELAIS EN 

PROVINCE  

Jocelyne CHEVALIER 

Pour répondre aux besoins de nos adhérents régionaux, et pour séduire de futurs retraités qui envisageraient de se fixer 
en province le moment venu...Nos escapades d’une journée et nos séjours hors de la capitale n’ayant pas attiré plus de 
provinciaux qu’à l’accoutumé, nous avons envisagé le 30 mars 2020 le maillage du territoire en créant au sein de notre 
Club le poste de relais régional ou équipier. 

Notre constat en cette fin d’année est que la couverture de notre Club reste encore bien limitée. 

Ne souhaitez-vous pas faire découvrir vos belles régions ? 

A l’exemple de Cécile, de Colette et de Jean-Jacques qui animent ou proposent sur leur territoire des évènements : 

- des évènements mensuels ou occasionnels. 

- des sorties nature, culturelles ou festives. 

- des évènements que nous souhaitons financièrement abordables, grâce aux subventions du Club. 

- des évènements qui font bouger et échanger. 

Ce sont des rencontres interdépartementales, mais de proximité la PROVINCE «  monte » à Paris, la CAPITALE se rend en 
Province ! 

Ces rencontres sont un vrai succès en région Pays de Loire/Bretagne ! Ce n’est malheureusement pas encore le constat 
fait en région Centre Val de Loire. 

En effet, les adhérents de ce territoire ne se rendent pas en foule aux sorties proposées par Colette. Ne sont-elles pas 
suffisamment attractives à votre goût ? Exprimez-vous ! Toutes les critiques sont constructives. 

Pour ce qui est de la région Nouvelle Aquitaine, nos adhérents sont trop disséminés dans la région, c’est une erreur de 
notre part. Jean-Jacques va nous aider à proposer un nouveau découpage, c’est notre projet pour 2023. 

Mais, personne ne s’est manifesté dans les 15 autres régions ! Pourquoi ? 

Les richesses de vos régions ne méritent-elles pas d’être partagées entre vous, entre nous ? 

 

Pour faire vivre le Club nous avons besoin de VOUS ! 

Le Club des B.Tonic’s se veut être un lieu de partage, propice à la création de lien d’amitié ou de camaraderie, alors… 

Participez, proposez, organisez, bougez ! 

 

 

Si cette invitation à être actif au sein du Club vous tente, n’hésitez pas ! 
Contactez les membres du Conseil dont la liste est à retrouver sur le site 
internet du Club. 
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André FREDJ  

 « Qu'est-ce que la Méditerranée ? Mille 

choses à la fois, non pas un paysage, mais 

d'innombrables paysages, non pas une 

mer, mais une succession de mers, non pas 

une civilisation, mais des civilisations 

entassées les unes sur les autres ».

(Fernand BRAUDEL)  

Devrait-il pendant cent ans enchanter ses 

adhérents par le voyage de l’AGO que le 

club y ferait encore de surprenantes 

découvertes. L’année dernière en Sicile, 

auparavant en Sardaigne, en Crète, en 

Grèce, en Corse….Cette année à Corfou. 

Corfou dans la mythologie   s’appelle 

SCHERIE ou PHEACIE . Avant dernière 

étape de son odyssée Ulysse y rencontre la 

belle Nausicaa « aux bras blancs » et 

malgré l’amour de celle-ci il préfère avec 

l’aide du roi regagner sa proche patrie 

Ithaque, une autre île ionienne .  

Dès l’antiquité sa position de verrou de la 

mer Adriatique favorise son commerce 

mais aussi la mêle avec plus ou moins de 

bonheur à tous les conflits, en particulier la 

fameuse guerre du Péloponnèse. Aristote y 

enseignera à Alexandre.  Sur place nous 

aurons sans doute l’occasion de mieux 

connaître l’histoire mouvementée de ce 

territoire, frontière de l’Empire Byzantin, 

sa domination par Venise, les protectorats 

français, russe, britannique …terre qui 

redeviendra grecque en 1864. C’est à 

Corfou que « Sissi » fait bâtir son palais 

« refuge » l’Achilleion. C’est là aussi que 

naît en 1895 Albert Cohen,  un des plus 

grands écrivains de langue française du 

20ème siècle. Sa famille chassée par un 

pogrom vers 1900 vient s’installer à 

Marseille… Corfou leur rend  hommage. 


